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DESTAQUES 

 

Ministra Luciana Santos participa do lançamento oficial do edital para startups do 

programa Conecta Startup Brasil 

Poder Executivo | 14/07/2023  

 

A ministra da Ciência, Tecnologia e Inovação (MCTI), Luciana Santos, participou na 

tarde de quinta-feira (13), em Brasília, do evento de lançamento oficial das inscrições para 

startups e grupos empreendedores do Programa Conecta Startup Brasil. Realizada no 

auditório do MCTI, a solenidade contou também com as presenças de Igor Calvet, 

presidente da Agência Brasileira de Desenvolvimento Industrial (ABDI); Ruben Delgado, 

presidente da Softex; Ricardo Galvão, presidente do CNPq; e Dalila Andrade Oliveira, 

diretora de Cooperação Institucional, Internacional e Inovação (DCOI) do CNPq; e Guilherme 

Coutinho Calheiros, superintendente executivo da Associação Nacional de Entidades 

Promotoras de Empreendimentos Inovadores (Anprotec). Na oportunidade, a ministra 

Luciana Santos destacou a prioridade conferida pelo Governo Federal para as áreas de 

Ciência, Tecnologia e Inovação, afirmando que “a inovação se dá exatamente no encontro 

do conhecimento com as necessidades das pessoas e do país” e que o objetivo de sua 
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pasta “é acelerar a transferência de tecnologia para as empresas, pois ao fazermos isso 

ampliarmos a nossa capacidade de inovar, de criar e apresentar soluções para os desafios 

que comprometem a geração de riquezas”. Fonte: Softex 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Contra pirataria, Anatel vai analisar vulnerabilidades de software de smart TV box para 

liberar a certificação 

Poder Executivo | 13/07/2023 – 21h55min 

 

A Anatel publicou na quinta-feira, 13, por meio do Ato nº 9281, de 05 de julho de 

2023, os novos requisitos técnicos para avaliação da conformidade de smart TV box, 

obrigatórios a partir de setembro. O intuito da agência é conter a disseminação de 

equipamentos voltados à pirataria de obras audiovisuais e sinais de TV e que colocam em 

risco a segurança de usuários e das redes de telecomunicações, afirmou a reguladora em 

comunicado. Vale lembrar que as caixas vendidas sem certificação são consideradas 

irregulares para uso no Brasil e podem ser apreendidas e os usuários responsabilizados por 

uso indevido da rede de telecomunicações. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

MCom e MME avançam nas discussões para levar energia elétrica e conectividade a 

4,6 mil escolas 

Poder Executivo | 14/07/2023 –13h54min 

 

Para discutir a política de compartilhamento de postes e garantir energia elétrica e 

conectividade a 4,6 mil escolas públicas brasileiras, os ministros das Comunicações, 

Juscelino Filho, e de Minas e Energia, Alexandre Silveira, se reuniram, na quinta-feira (13), 

em Brasília. As Pastas estão trabalhando em uma Resolução conjunta das Agências 

Nacionais de Telecomunicações e de Energia Elétrica, Anatel e Aneel, para a gestão 

compartilhada de postes. "O presidente Lula nos deu a missão de levar conectividade 

significativa a todas as escolas públicas do Brasil e, para isso, estamos trabalhando em 

conjunto com várias Pastas. Levando energia elétrica e conectividade para essas escolas e 

comunidades isoladas vamos garantir cidadania, segurança e acesso à informação para 

milhões de brasileiros", disse Juscelino Filho. “É muito importante que o acesso à energia e a 

conectividade andem juntas. Essas reuniões com o Ministério das Comunicações são 

essenciais para a integração dessas políticas e para avançarmos na melhoria de vida de 

todos os brasileiros e brasileiras, que é a diretriz do governo do presidente Lula”, afirmou 

Alexandre Silveira. Fonte: ASCOM MCom 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Taxação de usuários de Internet para financiar agência de cibersegurança não está 

nos planos do governo 

Poder Executivo | 13/07/2023 –22h29min 

 

Em nota divulgada na noite de quinta-feira, 13, o governo federal informou que não 

há nenhuma possibilidade de taxação de usuário de Internet para financiar a agência de 

cibersegurança que está sendo amadurecida pelo Gabinete de Segurança Institucional 

(GSI). Disse ainda que o assunto nem está em debate. O tema surgiu por meio de matéria 

publicada pela Folha de São Paulo na quinta. O texto diz que o GSI apresentou a 

representantes dos ministérios da Justiça, da Fazenda, do Planejamento, de Ciência e 

Tecnologia e de Gestão a proposta, a criação de duas fontes de receitas para financiar o 

novo órgão de cibersegurança: uma taxa de cibersegurança que corresponderia a 1,5% do 

valor pago pelos internautas para ter acesso à rede, similar à taxa de iluminação pública, 

cobrada diretamente na fatura da conta de luz; e uma cobrança de 10% sobre o registro de 
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domínios, hoje administrado pelo NIC.Br, braço executivo do Comitê Gestor da Internet no 

Brasil (CGI.Br). Essa segunda fonte de receita incidiria sobre cada registro de nome de site 

no Brasil. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Programa de educação conectada do governo terá recursos do Fust e do leilão do 5G 

Poder Executivo | 13/07/2023 –21h36min 

 

O governo federal pretende lançar ainda no mês de julho um programa de 

conectividade significativa para escolas públicas. O projeto, elaborado em parceria entre o 

Ministério das Comunicações (MCom), Casa Civil e o Ministério da Educação, poderá ser 

lançado na última semana deste mês e foi discutido nessa semana com o trio de grandes 

operadoras móveis. O programa de conectividade nas escolas contará com investimentos na 

ordem de R$ 8 bilhões, segundo o MCom, com recursos que passam pelas metas para 

educação do leilão do 5G e por valores do Fundo de Universalização dos Serviços de 

Telecomunicações (Fust). Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Sem mudança na Receita, custo do software vai quadruplicar a partir de janeiro, afirma 

diretor jurídico da ABES 

Mercado | 13/07/2023  

 

O custo do software vai quadruplicar a partir de janeiro de 2024 se o setor não 

conseguir uma mudança na legislação e na consulta 36, lançada em fevereiro, pela Receita 

Federal, e que passa a alíquota do Imposto de Renda Pessoa Jurídica de 8% para 32%, em 

função de um entendimento do Fisco da decisão do Supremo Tribunal Federal de fazer 

software, seja de prateleira ou de encomenda, pagar o ISS e não o ICMS. "Tecnicamente a 

Receita não está errada na consulta 36, mas a decisão vai aumentar muito o preço do 

software, seja na prateleira, por encomenda, por licenciamento ou na nuvem. O grande erro 

está no fato de a Receita querer tornar a cobrança imediata, o que fere a legislação 

brasileira", afirma o diretor jurídico da Associação Brasileira de Empresas de Software, 

Manoel dos Santos, em entrevista exclusiva ao Convergência Digital. A decisão da justiça de 

Santa Catarina, que deu ganho de causa a uma empresa e exigiu a mudança no modelo de 

cobrança - 90 dias para a CSLL e apenas um ano depois para o Imposto de Renda - é 

considerada um alento e abre um precedente importante nas disputas. Mas o diretor da 

ABES sustenta: 'a mudança na legislação têm de ser para ontem. Foi uma batalha vencida. 

A guerra continua". Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

MJSP e Discord debatem sobre segurança na rede social e aperfeiçoamento da 

colaboração com investigações 

Poder Executivo | 14/07/2023 – 14h06min 

 

Representantes do Ministério da Justiça e Segurança Pública (MJSP) reuniram-se 

com executivos da Discord na quinta-feira (13), no Palácio da Justiça. Durante o encontro, foi 

possível retomar questões que vêm sendo debatidas com a empresa desde o início da 

Operação Escola Segura com o objetivo de melhorar os mecanismos de segurança e 

moderação da plataforma, além de aperfeiçoar a colaboração do Discord com as 

investigações relacionadas a crimes envolvendo usuários, principalmente crianças e 

adolescentes. Entre os pontos abordados, estão as respostas às requisições policiais, 

incluindo as de emergência, e o aprimoramento nos processos de solicitação de informações 
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pelas autoridades de segurança. Outra demanda apresentada pelo MJSP está relacionada a 

medidas preventivas para além das respostas às solicitações no curso de investigações. 

Representada pelo diretor sênior Stephen Gikow e pelo gerente sênior Rolando Vega, a 

Discord levou à reunião as políticas de moderação proativa e reativa, dados que ajudaram a 

aplicação da lei em seus esforços para a remoção de usuários e episódios de colaboração 

com as autoridades brasileiras. De acordo com a empresa, neste ano eles já forneceram 

dados que auxiliaram as autoridades policiais em seus esforços relacionados à prisão ou 

apreensão de mais de 300 indivíduos ligados a ataques planejados a escolas, impedindo 

que os ataques fossem realizados. Fonte: ASCOM MJSP 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Norte Conectado leva internet de qualidade para 50 escolas da Região Amazônica 

Poder Executivo | 14/07/2023 – 10h25min 

 

Promover a inclusão digital com internet de qualidade aos brasileiros que vivem na 

Região Amazônica é o principal objetivo do programa Norte Conectado. Com a Infovia 00 em 

funcionamento e as redes metropolitanas implantadas e prontas para o uso em cinco 

cidades da região, 50 escolas públicas foram selecionadas para receber internet banda 

larga. Alunos, professores e funcionários irão usufruir de melhor conectividade para a 

aprendizagem. “As oito infovias implementadas pelos rios da Amazônia irão mudar a 

realidade das pessoas que vivem na região Norte do país. Com a construção das redes 

metropolitanas, por onde os cabos passam, será possível conectar universidades, escolas, 

hospitais e vários outros equipamentos públicos. Estamos colocando em prática a 

determinação do presidente Lula de levar inclusão digital e social do povo brasileiro”, explica 

o ministro das Comunicações, Juscelino Filho. A Infovia 00 é o primeiro trecho do Norte 

Conectado. Com investimento de R$ 90 milhões, os 770 quilômetros de de cabo ligam 

Macapá (AP) a Alenquer (PA), passam pelos municípios paraenses de Almeirim, Monte 

Alegre e Santarém. Em cada uma dessas cidades, 10 escolas foram selecionadas e já estão 

recebendo a conexão em banda larga e equipamentos para distribuição de rede Wi-Fi 

internamente. Fonte: ASCOM MCom 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Programa Conecta Startup Brasil abre inscrições para 100 equipes empreendedoras e 

startups 

Poder Executivo | 14/07/2023 – 09h43min 

 

A ministra da Ciência, Tecnologia e Inovação, Luciana Santos, anunciou na quinta-

feira (13) a chamada para startups do Programa Conecta Startup Brasil 2ª edição. O edital 

vai escolher 100 equipes empreendedoras em estágio inicial interessadas em tirar suas 

ideias do papel. Os projetos aprovados podem receber até R$ 90 mil e serem desenvolvidos 

em parceria com uma pequena, média ou grande empresa. O Conecta tem como objetivo 

fortalecer o ecossistema de inovação brasileiro nas 5 regiões ao aproximar demandas do 

setor produtivo e startups. O programa do MCTI é feito em parceria com a Softex, Agência 

Brasileira de Desenvolvimento Industrial (ABDI) e execução do Conselho Nacional de 

Desenvolvimento Científico e Tecnológico (CNPq). Em sua participação, a ministra lembrou 

o evento da quarta-feira (12), no Palácio do Planalto, que agraciou cientistas com a Ordem 

do Mérito Científico e marcou a retomada do Conselho Nacional de Ciência e Tecnologia 

(CCT). Ela também destacou o papel do ministério em promover a inovação nas empresas. 
Fonte: ASCOM MCTI 

Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Nova identidade digital chega a 1 milhão de documentos e troca API por blockchain do 

CPF 
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Poder Executivo | 14/07/2023  

 

A nova carteira de identidade nacional atinge na sexta, 14/7, 1 milhão de novos 

documentos emitidos. Junto com esse marco, o sistema passa por uma mudança técnica 

importante, com a troca do batimento de informações por APIs pelo uso da plataforma de 

blockchain B-Cadastro, do Serpro e da Receita Federal.  “Estamos atingindo 1 milhão de 

emissões, com 12 estados integrados. Vamos mudar a estrutura, com o CPF como login 

único. E vamos sair de uma solução de comunicação via API por uma solução de blockchain 

com o Serpro como parceiro. Isso permitirá uma maior celeridade na troca de informações e 

de atualização da situação do CPF”, revela o secretário de Governo Digital do Ministério da 

Gestão, Rogério Mascarenhas. Segundo ele, a troca tornará mais barata e simples a adesão 

dos demais estados ao projeto da CIN, inclusive São Paulo. Por isso está mantida a data de 

6 de novembro para que todos as 27 unidades da federação passem a emitir o novo 

documento – data que era em março, mas foi adiada quando eram ainda apenas 8 os 

estados preparados.  Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Brasil é principal alvo de nova variante de ataque de hackers 

Mercado | 14/07/2023  

 

O Brasil pode sofrer uma onda de ataques do grupo do Copode 1.0, uma variante 

poderosa de ransoware. O alerta foi feito pela Lumu Technologies que detectou até agora 

116 instâncias vulneráveis no país, o maior número entre os países com ataques de hackers. 

De acordo com especialistas da empresa, em segundo lugar entre os mais vulneráveis a 

esse tipo de ransoware está a França, com 61 instâncias seguida pelos Estados Unidos com 

61 instâncias. Segundo a Lumu, é urgente que as organizações brasileiras se certifiquem se 

estão entre as afetadas pelo ransoware, uma vez que esse grupo de cibercriminosos se 

destaca por ter uma alta capacidade de comprometer organizações. “Eles podem infectar 

computadores na rede e se camuflar para permanecer em seu interior sem ser notado”, 

alerta German Patiño, vice-presidente de vendas da Lumu Technologies para a América 

Latina. Fonte: Tele Síntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Inscrições abertas para a terceira chamada do Smart Factory 

Poder Executivo | 13/07/2023  

 

Entre os dias 18 e 20 de julho de 2023, grupos de desenvolvimento de projetos, 

pesquisa, desenvolvimento e inovação (PD&I) podem realizar a inscrição na terceira 

chamada do projeto Smart Factory. Realizado pelo Serviço Nacional de Aprendizagem 

Industrial (SENAI), Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (MDIC), 

Agência Brasileira de Desenvolvimento Industrial (ABDI) e Banco Nacional de 

Desenvolvimento (BNDES), cada selecionado da etapa poderá contar com até R$ 800 mil do 

desenvolvimento à implementação da solução em ambiente real. O Smart Factory integra o 

Programa Brasil Mais Produtivo, que é coordenado pelo Governo Federal e visa elevar os 

níveis de produtividade e eficiência de micro, pequenas e médias empresas brasileiras 

(MPMEs) por meio da capacitação e serviços de consultoria, além de promoção de 

melhorias rápidas, de baixo custo e alto impacto. “Desde o começo do processo, já 

testemunhamos muitos casos de melhoria em pequenas indústrias de todos os cantos do 

Brasil. A ABDI se dedica ao Smart Factory, pois estamos vendo o resultado do programa 

bem de perto”, justifica Igor Calvet, presidente da ABDI. Fonte: ASCOM ABDI 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

REFORMA TRIBUTÁRIA 



 

7 
 

 

Relator da reforma tributária pede apoio do TCU, que promete raio-x das contas 

públicas 

Poder Legislativo | 13/07/2023 – 19h15min 

 

O relator da reforma tributária no Senado, Eduardo Braga (MDB-AM), procurou o 

presidente do Tribunal de Contas da União (TCU), Bruno Dantas, na quinta-feira (13), para 

pedir apoio técnico da instituição durante a tramitação da reforma tributária na Casa. O TCU 

se comprometeu a entregar um "raio-X completo das contas públicas" para ajudar na análise 

da redação final do texto aprovado pela Câmara. A matéria ainda não chegou formalmente 

ao Senado. Braga afirma que uma de suas principais preocupações é assegurar a 

neutralidade da carga tributária em seu parecer. Fonte: Valor Econômico  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Prefeitos se dizem “preocupados” com unificação de ICMS e ISS 

Poder Executivo | 13/07/2023 – 17h53min 

 

A FNP (Frente Nacional de Prefeitos) divulgou uma nota na 5ª feira (13.jul.2023) em 

que se diz “preocupada” com a unificação dos tributos de ICMS e ISS previstos pela reforma 

tributária aprovada na Câmara dos Deputados no 1º semestre. Embora a instituição diga 

reconhecer os “aprimoramentos no texto aprovado”, indica que em 2022 o ISS representou 

45% da receita corrente de municípios. “Para 145 cidades, onde vive ⅓ da população, é a 1ª 

ou a 2ª fonte de recursos”, afirmou o texto. “Para assegurar a autonomia municipal, a FNP 

atuará no Senado para garantir receitas próprias compatíveis com as demandas locais. 

Substituí-las por transferências é inconstitucional e implica em insegurança no planejamento 

das ações municipais”, sinalizou. A FNP disse que o planejamento de transferências de 

recursos está sujeito à gestão de “outro ente” e que, portanto, a decisão quanto aos valores 

a serem enviados aos municípios podem acarretar em “quedas nas receitas, 

imprevisibilidade orçamentária e comprometimento de serviços públicos locais”. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Exceções e favorecimentos têm custo para toda a economia, ressalta Appy 

Poder Legislativo | 14/07/2023 – 12h21min 

 

As exceções tributárias têm custo para o conjunto da economia e quanto mais 

numerosas forem no novo sistema, maior será a alíquota necessária para manutenção da 

atual carga tributária. Em sua participação na transmissão ao vivo realizada na quinta-feira 

(13/7) pela XP Investimentos, o secretário extraordinário da Reforma Tributária do Ministério 

da Fazenda, Bernard Appy, reiterou que o ideal é que o novo sistema tributário tenha o 

mínimo possível de tratamentos diferenciados e afirmou que vê como positiva a preocupação 

do Senado com o tema. “É boa a compreensão de que as exceções têm custo para o resto 

da economia”, disse o secretário Appy, ao ser perguntado sobre a preocupação manifestada 

pelo Senado em relação a esse ponto da reforma. “Mas o Senado é soberano”, acrescentou, 

em uma reafirmação do papel que vem sendo desempenhado pelo governo federal, de 

subsidiar tecnicamente o Congresso Nacional para a tomada das melhores decisões 

políticas possíveis. Fonte: ASCOM MF 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Para presidente da Caixa, especulações sobre demissão criam 'instabilidade' 

Mercado | 14/07/2023 – 05h01min 
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A presidente da Caixa Econômica Federal, Rita Serrano, admitiu na quinta-feira que 

acha “muito ruim” as especulações sobre sua eventual demissão do cargo. Na avaliação 

dela, o objetivo das notícias seria “criar instabilidade” e “paralisar” o governo Luiz Inácio Lula 

da Silva (PT). “Eu estou aqui, estou trabalhando. O cargo é do presidente da República, ele 

que avalia. Não existe nada de concreto em relação a isso [troca na presidência da Caixa]. 

Quero dizer que acho muito ruim [essa especulação], me parece que o objetivo dessas 

notícias é criar instabilidade no governo e paralisar as atividades. Temos uma agenda cheia 

para o próximo período, então estamos trabalhando firme e forte”, disse. Apesar das críticas 

da executiva, o governo Lula segue negociando nos bastidores com o Centrão, grupo político 

ligado ao presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), que decidiu aderir à base aliada. Neste 

sentido, interlocutores do Palácio do Planalto admitem que o bloco apresentou, sim, uma 

lista de desejos que inclui justamente o comando da Caixa. Além disso, o Centrão também 

teria pedido os ministérios do Esporte, do Desenvolvimento Social e a Funasa, órgão ligado 

ao Ministério da Saúde. Nesta semana, a ministra do Esporte, Ana Moser, também negou ter 

discutido trocas na pasta com o presidente da República, embora o órgão faça parte das 

conversas, nos bastidores. Fonte: Valor Econômico  
Leia mais 

Retorno ao índice 
JUDICIÁRIO 

 

Barroso descarta urgência em ação contra reforma tributária 

Poder Judiciário | 13/07/2023 – 22h32min 

 

O ministro Luís Roberto Barroso, do Supremo Tribunal Federal (STF), negou na 

quinta-feira (13) pedido de urgência para analisar a suspensão da primeira fase da reforma 

tributária, aprovada pela Câmara dos Deputados. Em função do recesso de julho na Corte, 

Barroso, que é vice-presidente do STF, está responsável pela análise dos processos que 

chegam ao tribunal. Com a decisão do ministro, o caso será avaliado em agosto pelo 

ministro Luiz Fux, relator da ação. O mandado de segurança foi protocolado na quarta-feira 

(12) pelo deputado de oposição Delegado Ramagem (PL-RJ). O parlamentar pede a 

suspensão da proposta de emenda à Constituição (PEC) por entender que a ela deixou de 

seguir o rito legislativo e não foi analisada em uma comissão especial antes de ser votada 

pelo plenário. Para entrar em vigor, a PEC ainda precisa ser votada pelo Senado, onde 

precisa ser aprovada em dois turnos por, pelo menos, três quintos dos parlamentares (49 

senadores) para ser promulgado. O relator da proposta no Senado, senador Eduardo Braga 

(MDB-AM), estima votar o texto na Casa até outubro, quando deverá devolver o texto com 

alterações à Câmara. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ORÇAMENTO 

 

Crédito de R$ 1,6 milhão para Justiça do Trabalho e MEC vai a sanção 

Poder Legislativo | 12/07/2023 – 17h39min 

 

Em sessão conjunta na quarta-feira (12), o Congresso Nacional aprovou um projeto 

de lei que abre crédito especial de R$ 1,6 milhão para a Justiça do Trabalho e para o 

Ministério da Educação. O PLN 8/2023 recebeu parecer favorável do relator, deputado Bohn 

Gass (PT-RS), e vai agora à sanção presidencial. Do total, R$ 1,5 milhão vai para os 

Tribunais Regionais do Trabalho da 14ª Região — Rondônia/Acre (52,7% dos recursos) e da 

18ª Região — Goiás (45,2% dos recursos), para pagamento de benefício especial a 

servidores e magistrados aposentados. O restante (2,1 % dos recursos) vai para o Ministério 

da Educação, para pagamento de benefícios e pensões indenizatórias na Universidade 

Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS) e no Hospital Universitário Lauro Wanderley, na 

Paraíba. Em seu relatório, Gass ressaltou que as alterações decorrem de solicitações 
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formalizadas por meio do Sistema Integrado de Planejamento e Orçamento (Siop) e que, 

"segundo os órgãos envolvidos, as programações objeto de cancelamento não sofrerão 

prejuízo na sua execução". Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

POLÍTICA 

 

Senadores tratam em Plenário sobre alterações na Lei de Terceirização 

Poder Legislativo | 13/07/2023 – 17h35min 

 

O senador Paulo Paim (PT-RS) criticou, em pronunciamento no Plenário, a liberação 

pelo Supremo Tribunal Federal (STF) para a prática da terceirização da atividade-fim. Para 

ele, o instrumento potencializa a ocorrência de trabalho em condições análogas ao de 

escravidão. Paim avaliou como essencial a aprovação do Novo Estatuto do Trabalho (SUG 

12/2018), do qual é relator, para reverter a decisão do STF. Já o senador Laércio Oliveira 

(PP-SE), relator da Lei da Terceirização, defendeu que a terceirização de serviços garante 

dignidade para o trabalhador. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Pacheco diz que vai trabalhar para que Senado vote PL do Carf em agosto 

Poder Legislativo | 13/07/2023 – 16h19min 

 

O texto deve ser apreciado pela Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) antes de 

ser votado no plenário do Senado, disse o parlamentar, após participar de uma solenidade 

no Palácio do Planalto. “O Carf, nós vamos despachar para as comissões ou para a CAE. 

Nós temos um prazo de 45 dias em função a urgência constitucional imposta ao projeto de 

lei. Acredito que no decorrer de agosto passe na comissão e a gente coloque em análise no 

plenário. Nós vamos trabalhar para que até o final de agosto possa ser apreciado.”Sobre a 

reforma tributária, após o líder do governo no Congresso, Randolfe Rodrigues (AP), afirmar 

que governo encaminhará a segunda parte da proposta ao Parlamento em agosto, Pacheco 

avaliou que poderia ser melhor concentrar esforços no que se encontra em tramitação no 

Senado. Ele ponderou, porém, que boas ideias podem ser encaminhadas pelo Palácio do 

Planalto. Fonte: Valor Econômico  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

Acordo UE-Mercosul é abordagem inteiramente nova da política comercial 

Poder Executivo | 14/07/2023 – 07h 

 

Na próxima semana, os líderes se reunirão na primeira cúpula União Europeia-

América Latina em muito tempo. O item mais importante do cardápio é o acordo comercial 

entre a União Europeia e o Mercosul, bloco comercial formado por Brasil, Argentina, 

Paraguai e Uruguai. O acordo foi fechado em 2019 após anos de negociações, mas ainda 

não foi ratificado. A maior parte da culpa por trás disso é da Europa, onde duas forças 

impediram sua conclusão –uma tradicional e outra muito mais recente. A tradicional é o 

protecionismo agrícola. A mais nova, e muito mais interessante, é o movimento da UE para 

além do que poderíamos chamar de liberalização comercial padrão, para incluir novos 

elementos em acordos comerciais –neste caso, exigências ambientais e climáticas. Os 

países do Mercosul concordaram com provisões climáticas e ambientais –destinadas a 

proteger a Amazônia do desmatamento–, mas a política verde europeia dominou o processo. 

Bruxelas foi pressionada a solicitar provisões adicionais para tornar os aspectos verdes do 

acordo juridicamente vinculativos. É a esses compromissos extras que o Brasil, em 

particular, tem resistido. Fonte: Folha de S. Paulo  
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Leia mais 

Retorno ao índice 
 

SAÚDE 

 

Acordo entre Snesyaúde e Educação permitirá transformação digital do SUS 

Poder Executivo | 13/07/2023 – 20h37min 

 

Os ministérios da Saúde e da Educação assinaram na quinta-feira (13) um acordo de 

cooperação em prol da transformação digital do Sistema Único de Saúde (SUS) em todo o 

país. Com a medida, hospitais e postos de saúde estaduais e municipais terão acesso aos 

dados do Aplicativo de Gestão para Hospitais Universitários (AGHU), desenvolvido pela 

Empresa Brasileira de Serviços Hospitalares (Ebserh). De acordo com o presidente da 

empresa, Arthur Chioro, o aplicativo de gestão hospitalar é utilizado há dez anos por cerca 

de 50 mil profissionais de saúde. "É um sistema testado e aprovado. É utilizado nos 41 

hospitais universitários da Ebserh, possui cerca de 3 milhões de acesso mensais e uma base 

de 25 milhões de pacientes em uso no sistema", disse. A ministra da Saúde, Nísia Trindade, 

afirmou que o uso da tecnologia será útil para diminuir a desigualdade e garantir acesso à 

informação dos usuários do SUS. "Essa parceria é de um potencial e de um impacto 

fantástico, esperado por todos os gestores da saúde. Ela vai beneficiar a toda linha de 

cuidado do SUS", avaliou. O ministro da Educação, Camilo Santana, disse que a medida vai 

permitir a integração do sistema de saúde e dar eficiência ao atendimento dos pacientes. "O 

cidadão vai ao posto de saúde e tem lá os dados dele, vai a uma UPA, lá está o histórico 

desse cidadão. Esse é o grande desafio desse sistema, que é o mais moderno dos sistemas 

hospitalares do Brasil", afirmou. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
 

Setor Comercial Norte, Quadra 1, bloco F, Ed. America Office Tower, sala 128, Asa Norte, CEP 70711-905, Brasília-DF 

Tel./Fax: +55 (61) 3327 1289 – home-page: http://www.foco-legislativo.com.br – e-mail: foco@foco-legislativo.com.br 
 

 


